

LIBERTAD ES LA MOVILIZACIÓN MASIVA PARA EL COMUNISMO

Libertad capitalista

A los capitalistas les encanta identificar la libertad con el capitalismo. Su idea es que la persona más libre posible es un capitalista con bastante dinero y nada que le impida invertirlo para explotar los trabajadores. La esencia de esta idea es que cualquier forma de interferencia externa es una limitación a la libertad de la persona. Por lo tanto, la persona más perfectamente libre sería un individuo que no fue forjado por sus circunstancias, sino que se hizo a sí mismo. Los filósofos capitalistas llaman a este concepto de libertad, de crearse a sí mismo, “autonomía” o “la auto-determinación”.

La gente no se hace por sí misma

En realidad, nadie es su propio padre, y para cuando los niños tienen la suficiente edad para hacer decisiones, ya están fuertemente influenciados por sus circunstancias. Todos somos productos de nuestra sociedad, nuestra clase, nuestras familias, nuestros vecindarios, del gobierno, de las instituciones religiosas, y los medios de comunicación, etc. La gente no se hace a sí misma. Lo que los capitalistas llaman un “hombre hecho por sí mismo” es solo alguien que pisoteó a muchos para acumular un montón de dinero que no heredó.

Libertad materialista

En su libro *La Ideología Alemana*, Carlos Marx y Federico Engels explicaron el concepto materialista de la libertad. Definieron la libertad como el poder que se tiene “sobre las circunstancias y condiciones en las cuales un individuo vive.” Esta idea reconoce el principio materialista que las personas son productos de sus circunstancias, pero rechaza la auto-determinación por ser “una libertad imaginaria.”

El punto de vista materialista de la libertad explica porque los trabajadores no son libres bajo el capitalismo. Los patrones, nuestros enemigos, tienen mucho más poder sobre nuestras circunstancias que nosotros. Muchos de los trabajadores del mundo ni siquiera tienen el poder de alimentarse adecuadamente, y todos dependemos de los capitalistas para nuestros salarios. El control sobre los medios de producción, el dinero, el gobierno y los medios de comunicación, todo esto

les da a los capitalistas un poder tremendo sobre nosotros, poder que nosotros no tenemos sobre nuestras propias circunstancias.

La libertad requiere de acción colectiva

La gente puede adquirir poder sobre sus circunstancias actuando colectivamente. Muchas personas trabajando juntas pueden tener la creatividad y la fuerza para alcanzar logros tremendos, pero es muy difícil que los trabajadores puedan hacer esto bajo el capitalismo. La mayoría de los movimientos masivos—desde sindicatos a pro-derechos civiles a la “Primavera Árabe” a Ocupemos Wall Street—son ignorados, difamados, absorbidos, o destruidos por los capitalistas.

Aunque los capitalistas tienen mucho más poder que los trabajadores, el capitalismo limita la colectividad de tal manera que aun los capitalistas tienen un poder limitado sobre sus propias circunstancias. Las crisis económicas y guerras imperialistas que necesariamente resultan de los conflictos entre los capitalistas hacen que su sistema sea incontrolable. Por lo tanto, aun los propios capitalistas no son tan libres bajo el capitalismo.

El comunismo es la verdadera colectividad

Marx y Engels señalaron que bajo el comunismo “la comunidad de proletarios revolucionarios... toman bajo su control sus condiciones de existencia y las de todos los miembros de la sociedad.” Sin los capitalistas, sin un gobierno represivo, sin dinero ni salarios, la humanidad colectiva puede decidir cómo utilizar nuestra fuerza laboral, los recursos naturales y la tecnología para satisfacer nuestras necesidades, dirigir nuestro propio futuro y proveerles muchas opciones a los individuos.

Esta clase de libertad no fue posible bajo el socialismo, con sus salarios, desigualdades y sus oficios y profesiones vitalicias que limitan las clases de trabajo que una persona puede hacer. Solo la acción unificada de las masas nos da un poder más grande sobre las condiciones y circunstancias que nos hacen lo que somos y provee los recursos para el desarrollo individual. Por lo tanto “la libertad personal solo es posible dentro la comunidad [comunista]”, escribieron Marx y Engels, porque “solo dentro de la comunidad

tiene cada individuo los medios para cultivar sus talentos en todas las direcciones.”

Movilización masiva para el comunismo

Lograr el comunismo requerirá una lucha larga y ardua que solo se puede lograr por medio de la movilización masiva de la clase trabajadora. Pero la movilización masiva no es solamente la manera de llegar a la meta del comunismo. La movilización masiva para el comunismo nos da a los trabajadores el poder más grande posible sobre nuestras condiciones y circunstancias y es por lo tanto la libertad en sí de la clase trabajadora. Únete con nosotros en la lucha por la libertad de los trabajadores.



PCOI ha publicado nuestro manifiesto *Movilizar las Masas para el Comunismo*. Esta disponible en español e inglés. Ordene su copia o copias. Por favor enviar donaciones para costos de impresión y el envío. También pedimos sus sugerencias y críticas.

**Escribir a: PMB 362
3175 S. Hoover St.,
Los Angeles, CA 90007, USA**